



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su enorme pesar por el trágico fallecimiento de la Dra. Nora Etchenique, directora del Instituto de Hemoterapia de la Provincia de Buenos Aires, y un eterno agradecimiento por su tarea y esfuerzo especialmente sobresaliente en el desarrollo y tratamiento con plasma convaleciente para enfrentar la pandemia provocada por el Covid-19.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Esta mañana los argentinos y especialmente los bonaerenses amanecemos con la triste noticia del trágico fallecimiento de la Dra. Nora Etchenique como consecuencia de un accidente vial que tuvo lugar en el Km 51 de la Autopista La Plata-Buenos Aires.

La Dra. Nora Etchenique estaba desde diciembre a cargo del Instituto de Hemoterapia de la Provincia de Buenos Aires y trabajaba incansablemente para lograr a través del tratamiento del plasma convaleciente un desarrollo que enfrente a la pandemia provocada por el Covid-19.

Desde la adolescencia hasta la etapa como funcionaria pública, la Dra. Etchenique tuvo un compromiso con los más necesitados desde su militancia política - situación que le provocó ser secuestrada, torturada y vejada en un centro clandestino de detención durante la última dictadura militar - y una vocación de servicio que la inspiró para seguir los pasos de su madre y estudiar medicina.

Recibida en el año de 1979, empezó a trabajar en el Hospital Zubizarreta en el área de clínica médica, lugar donde se topo con una dura realidad donde se veía las patologías del abandono y la pobreza. *“Aprendí mucho pero no podía hacer nada de lo social”*, recordó en una entrevista periodística dada al medio Clarín a fines de julio de este año.

Obtuvo una beca y termino su capacitación en Francia.



H. Cámara de Diputados de la Nación

En 1983 ingresó al área de Hemoterapia del Hospital Güemes de Haedo, en el que estuvo 17 años y recorrió todos los cargos de la escala profesional hasta llegar a ser directora del servicio de hemoterapia. Simultáneamente en esos años fue coordinadora del Instituto Provincial de Hemoterapia en la región sanitaria VII.

En el año 2000 comenzó a trabajar en el Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires y específicamente en el organismo encargado de administrar las donaciones de sangre.

En el año 2008, fue designada directora del Instituto de Hemoterapia hasta el año 2015 en el que con el recambio de autoridades fue desplazada del cargo de directora y transferida al anterior cargo que ocupaba en el Hospital Güemes de Haedo.

En 2016 después de su traslado la Dra. Etchenique decidió jubilarse y pasó a asesorar por un tiempo a una obra social docente hasta que en 2019 fue convocada por las nuevas autoridades provinciales para hacerse cargo del Instituto de Hemoterapia Bonaerense, sin pensar que se volvería un lugar clave y estratégico para luchar contra la pandemia que azotaría al mundo.

En la última entrevista dada un portal dedicado a la salud, la Dra. Etchenique contaba y explicaba cómo era la extracción y distribución de plasma según el protocolo provincial y de acuerdo con cada paciente internado y en el que hacia hincapié en que *“de los múltiples tratamientos en experimentación contra el virus SARS-CoV-2 y la enfermedad COVID-19 que genera, el plasma de pacientes convalecientes por este coronavirus es uno de los mejores que está dando resultado.”*



*Las Islas Malvinas, Georgias del Sur
y Sandwich del Sur son Argentinas*

H. Cámara de Diputados de la Nación

Por ello la pérdida de esta gran profesional, nos enluta y nos provoca una pena infinita que compartimos con su familia y compañeros de profesión.

Por todo lo expuesto, solicito de mis pares me acompañen el presente proyecto de declaración.